

Du saule à la chaudière communale

La semaine de l'arbre a été l'objet de nombreuses activités dans la commune. Les enfants des écoles ont largement participé à cette opération.

• **Freddy GILLAIN**

Le GAL Pays des tiges et chavées et la commune de Gesves ne manquent pas d'idées. Une parcelle de saules vient d'être coupée de manière exemplative à Gesves, par une entreprise équipée d'une tête d'ensileuse montée sur la prise de force d'un tracteur.

L'expérimentation visait à automatiser la récolte de saules, sans tronçonneuse qui demeure une opération plutôt énergivore et laborieuse.

L'ensileuse récolte tous les deux ans et permet de couper deux rangées simultanément. Le broyat est directement projeté dans une benne et après avoir séché, viendra, dès l'hiver prochain, alimenter la chaudière bois du site communal de la Pichelotte.

Cette culture du saule a toute sa place en agriculture. En rangée, les saules servent de brise-vent, de lutte contre l'érosion et d'abri pour l'avifaune. De plus, ils ne nécessitent aucun entretien. Pour la commune, c'est aussi ten-



Une semaine de l'arbre bien remplie.

dre vers l'autonomie énergétique, participer à la lutte contre les changements climatiques, réduire les frais de combustible et donner du sens au travail des services techniques.

Dix doubles rangs de saules, espacés de 75 centimètres, ont ainsi été récoltés

dans une benne d'un agriculteur local. Un peu moins de 20 m³ ont ainsi été récoltés, soit quelque 100 m³ par hectare. L'équivalent de quelque 8 000 litres de mazout et 20 tonnes de CO₂ évités.

Cette récolte a eu lieu dans le cadre de la journée de l'ar-

bre et de ses multiples activités comme la distribution de plants, la démonstration de débardage à cheval pour les enfants des écoles ou encore la découverte d'un atelier de plantation et du nouveau sentier didactique qui a subi de nouveaux aménagements sur une distance de 2,4 kilomètres. Des bancs construits en bois local ont été installés le long du parcours.

Un ciné-débat autour du film *Le temps des fèvres* a rassemblé une cinquantaine de personnes, l'occasion de parler de la gestion des forêts en Wallonie et des problèmes auxquels la filière doit faire face actuellement.

Au printemps 2020, une chasse au trésor sera développée pour les enfants dans le bois didactique. ■